

HR Dr. Josef Liener
Landesamtsdirektor
Amt der Tiroler Landesregierung
Eduard-Wallnöfer-Platz 3
6020 Innsbruck

Wien, im Februar 2017

Sehr geehrter Herr Landesamtsdirektor!

Im Frühjahr 2017 wird der Österreichische Verfassungspreis zum fünften Mal vergeben.

Dieser Preis wurde vom Verein „Forum Verfassung“ geschaffen. Er soll herausragendes, rechtsstaatliches Handeln und besondere erkennbare Verfassungstreue auszeichnen und damit einen Beitrag zur Anerkennung und Förderung von Engagement, Offenheit, Solidarität und Toleranz leisten.

Der Verfassungspreis ist mit EUR 15.000,-- dotiert. Zusätzlich wird ein Anerkennungs- oder Medienpreis in der Höhe von EUR 5.000,-- vergeben.

Mit der Vergabe dieses Preises soll auch das Bewusstsein für die Bedeutung unserer Verfassung als Fundament der Republik und des öffentlichen Lebens gestärkt werden; dies auch in dem Wissen, dass Österreich die älteste republikanische Verfassung Europas besitzt und der Österreichische Verfassungsgerichtshof der erste der Welt und damit auch der älteste ist. Die jüngste Diskussion um die Entscheidung des Verfassungsgerichtshofs zur Bundespräsidentenwahl, aber auch die Entwicklung der Europäischen Union und der Rechtsstaatlichkeit in anderen Staaten, wie z.B. Polen, machen deutlich, wie wichtig die Stärkung des Verfassungsbewusstseins ist.

Über die Vergabe dieses Verfassungspreises wird eine unabhängige Jury entscheiden. Ihre Mitglieder sind:

Univ.-Prof. DDr. Christoph Grabenwarter, Mitglied des Verfassungsgerichtshofes
RA Dr. Marcella Prunbauer-Glaser, Vizepräsidentin des Österr. Rechtsanwaltskammertages
Dr. Peter Jann, Kammerpräsident des Gerichtshofes der Europäischen Union a.D.
Dr. Erich Hechtner, Magistratsdirektor, Stadt Wien
Dr. Andreas Koller, Stellvertretender Chefredakteur, Salzburger Nachrichten

Die Bewerber für diesen Verfassungspreis müssen von Repräsentanten des öffentlichen Lebens namhaft gemacht werden.

Sämtliche Informationen dazu finden sich auf: www.verfassungspreis.at. Dort können Sie auch die Nominierung vornehmen.

Zum Gelingen dieses Projekts sind wir auf Ihre Mithilfe angewiesen und bitten Sie daher, dieses Projekt zu unterstützen, indem Sie Vorschläge, wem dieser Österreichische Verfassungspreis zukommen soll, übermitteln und auch in Ihrem Umfeld auf diese Initiative aufmerksam machen.

Für Ihre Unterstützung darf ich Ihnen im Vorhinein danken.

Mit dem Ausdruck vorzüglicher Hochachtung



DDr. Christoph Grabenwarter